

eingerrichtet, wie dieselben in der ersten Auflage des Werkes erklärt sind u. s. f. Wenn nun die Erbauer der Backöfen hierdurch in der freien Auswahl der Konstruktion auch ganz wesentlich gehindert sind, so kommen doch sehr häufige Abweichungen vor und namentlich solche, welche Verbesserungen enthalten sollen, welche bestimmt sind, Patentrechte zu umgehen und dem mehr, so daß es wohl vielen erwünscht sein wird, eine Anzahl Backofenkonstruktionen zu erhalten, welche sich vollständig bewährt haben und deren Ausführbarkeit erwiesen ist.

Hiernach konnte es sich bei der neuen Auflage des Werkes nicht um eine Zusammenstellung der verschiedenen in Zeitschriften und Büchern mitgetheilten Konstruktionseinrichtungen handeln, weil dadurch ein Vorteil für die Käufer des Werkes nicht herbeigeführt sein würde, sondern es mußte eine Auswahl von solchen Öfen getroffen werden, welche zur Ausführung, allerdings meistens unter Annahme besonderer Verhältnisse, geeignet sind und welche sich entweder bereits bewährt haben oder solche Einrichtungen zeigen, daß dieselben ohne Anstand auszuführen sind und gute Resultate geben müssen.

Der Verfasser, welcher sich vielfach mit der Ausführung der Eisenteile für Backöfen befaßt hat, welcher vielfach Gelegenheit gehabt, Backofenbetriebe zu beobachten und deren Konstruktionen und Einrichtungen hierbei kennen zu lernen, glaubt in dem neuen Werke das zu bieten, was erforderlich ist. Daß vielleicht manche gute und bewährte Konstruktionen existieren, welche dem Verfasser nicht